
Артикли. The articles.
В АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ ДВА АРТИКЛЯ 

             НЕОПРЕДЕЛЕННЫЙ (A/AN)                                       ОПРЕДЕЛЕННЫЙ (THE)

 

АРТИКЛЬ ЯВЛЯЕТСЯ ПРИЗНАКОМ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОГО И СТАВИТСЯ ИЛИ 
НЕПОСРЕДСТВЕННО ПЕРЕД СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМ, ИЛИ ПЕРЕД ОПРЕДЕЛЯЮЩИМ 
ЕГО ПРИЛАГАТЕЛЬНЫМ.

A BOOK, AN INTERESTING BOOK



Неопределенный Артикль a/an

Неопределённый артикль a (an — перед словами, начинающимися с гласной a, e, i, o, u) 
происходит от числительного one и означает один из многих, какой-то, любой.

   I am a student. Я студент (один из многих).
                         This is an apple. Это — яблоко (какое-то одно из многих).

Если перед существительным в единственном числе стоит неопределённый артикль, то во 
множественном числе он опускается.

This is a book. These are books.

Таким образом, неопределённый артикль a(an) может употребляться только перед исчисляемыми 
существительными в единственном числе.



Употребление

Употребляется:

► Только перед исчисляемыми существительными в единственном числе.

I have a dog.  You are a woman. It’s a window. It’s an apple. I have an ice cream.

► При упоминании чего-либо впервые.

A man came up to a policeman. 
Человек подошел к полицейскому.

► Перед названиями профессий или должностей.

He is a doctor. 
Он врач.



Артикль a/an не употребляется

► Артикль a/an с существительным во множественном числе не 
употребляется 

This is a hat. These are hats.

► Не употребляется с неисчисляемыми существительными.

Sugar (a packet of sugar)

Water (a bottle of water)



Указательные местоимения this/that these/those
� УКАЗАТЕЛЬНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ THIS/THESE ИСПОЛЬЗУЮТСЯ, КОГДА ГОВОРЯТ О 

НАХОДЯЩИХСЯ ВБЛИЗИ ЛЮДЯХ, ЖИВОТНЫХ ИЛИ ПРЕДМЕТАХ, ЛИБО УКАЗЫВАЮТ НА 
НИХ.

� THAT/THOSE ИСПОЛЬЗУЮТ В ТОМ СЛУЧАЕ, КОГДА ОПИСЫВАЮТ ЛЮДЕЙ, ЖИВОТНЫХ 
ИЛИ ПРЕДМЕТЫ, НАХОДЯЩИЕСЯ ВДАЛИ ОТ ГОВОРЯЩЕГО, ПРИ ЭТОМ НА НИХ ЧАСТО 
УКАЗЫВАЮТ. 



Примечание:

► На вопросы: 

What’s this? (Что это? ед.ч.)                           What’s that? (Что там? ед.ч.) 

                                               It’s an umbrella. (это зонт)

What are these? (Что это? мн.ч.)                    What are those? (Что там? мн.ч.)

                            

                                                 They’re hats. (это шляпы)



Множественное число существительных

► Мн.ч. Большей части сущ. образуется путем добавления окончания –s

 a car – cars, a girl – girls

► К существительным, оканчивающимся на –s,-ss,-sh,-ch,-x,-o, следует добавить –es:
Bus- buses, dress-dresses, brush-brushes, torch-torches, box-boxes, a tomato – two tomatoes.

► Но некоторые существительные, оканчивающиеся на –о приобретают только –s:

Radio-radios, piano-pianos, photo-photos, rhino-rhinos, hippo-hippos, video-videos.

► Если существительное оканчивается на гласную+y, к нему добавляется -s

A boy – boys, a toy-toys

►   Если же оно оканчивается согл.+у, то –у заменяется на –ies

A strawberry - strawberries



► Существительные, оканчивающиеся на –f или –fe, теряют 
соответственно f или –fe и приобретают -ves 

a leaf – leaves  a wolf- wolves
► Но некоторые из них приобретают только – s
Roof-roofs, giraffe-giraffes, cliff-cliffs  т.д.

► Прилагательные во мн.ч. Не приобретают –s
A happy girl  -  two happy girls



Исключения.

man – men  (мужчина – мужчины)

woman – women (женщина – женщины)

tooth –teeth (зуб-зубы)

foot – feet (ступня-ступни)

goose – geese (гусь-гуси)

mouse – mice (мышь-мыши)

child – children (ребенок-дети)

ox – oxen (бык-быки)



Для некоторых слов форма ед. числа совпадает с формой мн.числа.:

sheep – sheep (овца-овцы)

swine – swine (лебедь-лебеди)

deer – deer (олень-олени)


